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Ata da 64ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores de Faxinal do Soturno do período 1 

Legislativo 2021 a 2024. Aos vinte e um dias do mês de novembro do ano dois mil e vinte e três, a 2 

Câmara Municipal de Vereadores reuniu-se para uma sessão ordinária com início às 19 horas, nas 3 

dependências da Câmara de Vereadores, sob a Presidência da Vereadora Lisandra Locateli Pereira 4 

(PT) e demais Vereadores Calebe de Andrade Xavier (Progressistas), Geani Antônio Zanon (Sem 5 

Partido), Gilberto Baratto (PDT), Luiz Carlos Prevedello (Progressista), Nestor Sarzi Sartori (PDT), 6 

Paulo Fernando Chelotti (Progressista), Ubirajá Falcão da Rocha (PT) e Zair Roque Ceretta (MDB). 7 

Deu-se por aberta a Sessão onde a Senhora Presidente cumprimentou os colegas Vereadores, o 8 

Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello e a 9 

Comunidade em geral. A seguir passou-se a discussão e votação da ata da 63ª Sessão Ordinária que 10 

foi aprovada por unanimidade. Logo após, passou-se a leitura das correspondências recebidas e 11 

expedidas. Em seguida passou-se ao Período das Comunicações. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha 12 

cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir 13 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, as pessoas que assistem a Sessão 14 

através da Rede Social do Facebook e a Comunidade em Geral. Falou sobre os projetos de lei nº 15 

053/2023 que dispõe sobre a remissão, dação em pagamento e revisão de créditos tributários e não 16 

tributários, inseridos ou não na dívida ativa, destacando que ao longo do tempo e passando por várias 17 

administrações sempre se depara com esse pedido, retirando juros e multas, fazendo qualquer negócio 18 

para receber o que a pessoa está devendo, manifestando-se contrário, pois se trata de um incentivo 19 

aos nossos pagadores, sendo uma afronta para com quem paga em dia suas dívidas. Comentou sobre 20 

o projeto de lei nº 054/2023 onde a inspeção sanitária tem impedido que os nossos pequenos 21 

produtores possam ter facilidade na comercialização de seus produtos e no consórcio que é realizado 22 

as nossas agroindústrias poderão vender, manifestando-se favorável. Pronunciou sobre os dois 23 

projetos de leis que solicitam que a Câmara de Vereadores autorize o Poder Executivo a contrair uma 24 

dívida junto ao Banco do Brasil, recordando-se que solicitou ao Vereador quais projetos a Prefeitura 25 

colocou no PAC do Governo Federal, que contemplava a aquisição de ônibus e transporte escolar, 26 

máquinas, uma série de coisas que o Governo Federal estava disponibilizando para que os Município 27 

acessassem a juros quase zero, com muitas facilidades, beneficiando indiretamente a população. 28 

Manifestou-se favorável aos pedidos de informações e indicações. O Vereador Calebe de Andrade 29 

Xavier cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, o Assessor Jurídico 30 

Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, as pessoas que assistem a 31 

Sessão através da Rede Social do Facebook e a Comunidade em Geral. Falou sobre os projetos de lei, 32 

indicações e pedidos de informações, manifestando-se favorável. Comentou sobre os projetos de lei 33 

que chegaram na Câmara de Vereadores na segunda-feira, os quais permaneceram em estudo nas 34 

comissões. Desejou um feliz Dia da Consciência Negra, destacando a necessidade de haver igualdade 35 

entre todas as pessoas. Destacou a boa conduta e disciplina dos jogadores do Manchester de Faxinal 36 

do Soturno, porém infelizmente cenas lamentáveis no último sábado sujou a imagem do time. O 37 

Vereador Gilberto Baratto parabenizou aos representantes da Comunidade, solicitando se existe risco 38 

de o Manchester não subir para a categoria a qual foi classificado para o ano que vem? O Vereador 39 

Calebe de Andrade Xavier falou que o risco é eminente. O Vereador Gilberto Baratto não fez uso da 40 

palavra. O Vereador Geani Antonio Zanon cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas 41 

Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini 42 
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Prevedello, as pessoas que assistem a Sessão através da Rede Social do Facebook e a Comunidade 43 

em Geral. Parabenizou a diretoria do SINDIFAX que estiveram presentes na vigésima nona Enespref, 44 

no qual se fez presente participando em diversas categorias, convidando aos funcionários e 45 

Vereadores para participar no ano que vem em Santiago. Solicitou que a Câmara de Vereadores 46 

encaminhe votos de pesar aos familiares do Senhor Geraldo Spanevello. Falou sobre a conduta da 47 

equipe do Manchester de Faxinal do Soturno, parabenizando aos mesmos pelo empenho e dedicação. 48 

Comentou sobre o Dia da Consciência Negra, destacando as diferenças que ainda estão presentes em 49 

nossos dias. Manifestou-se favorável aos projetos de lei que estão na ordem do dia. O Vereador Luiz 50 

Carlos Prevedello cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, o Assessor 51 

Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, as pessoas que 52 

assistem a Sessão através da Rede Social do Facebook e a Comunidade em Geral. Falou sobre o 53 

projeto de lei nº 053/2023 que diz respeito as dividas das pessoas com o Município, concordando com 54 

o pensamento do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha, pois muitas vezes a lei acabe beneficiando o 55 

mau pagador, e o Vereador fica com o coração na mão porque o munícipe pode ter passado por uma 56 

dificuldade financeira e poderia ser beneficiado com esse projeto de lei, porém será favorável a este 57 

projeto de lei pela última vez, por entender e pensar nas pessoas que realmente precisam desse projeto. 58 

Comentou sobre o projeto de lei nº 054/2023 que diz respeito ao consórcio intermunicipal, 59 

acrescentando uma cláusula neste protocolo, onde na semana passada conversava na Emater sobre as 60 

agroindústrias e recordava-se de um trabalho que iniciou com a ex-funcionária que trabalhava como 61 

Veterinária sobre produtos de origem animal, sobre a fiscalização sanitária e como os produtores 62 

poderiam vender seus produtos. Pronunciou sobre o Governo Federal, onde está sendo lançado 63 

inúmeros programas, onde até mesmo na grande mídia fica a pergunta, de onde vai sair o recurso para 64 

tudo isso? O Governo Federal lançou o PAC 3, sendo que o PAC 1 e o PAC 2 possuem obras 65 

inacabadas. Citou sobre a iluminação pública que está sendo feita com lâmpadas LED, destacando 66 

que foi concluída a Avenida do Distrito de Santos Anjos. Concordou com o pronunciamento do 67 

Vereador Calebe de Andrade Xavier sobre o Manchester, sendo que isso não reflete o pensamento da 68 

gurizada que leva o futebol de Faxinal do Soturno, sendo uma situação ocasionada fora da quadra, é 69 

de lamentar, mas certamente essas ações não foram de pessoas que pensam no bem da Comunidade. 70 

Solicitou que a Câmara de Vereadores encaminhe votos de pesar aos familiares do Senhor Geraldo 71 

Spanevello. O Vereador Nestor Sarzi Sartori cumprimentou a Senhora Presidente, os demais Colegas 72 

Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini 73 

Prevedello, as pessoas que assistem a Sessão através da Rede Social do Facebook e a Comunidade 74 

em Geral. Falou sobre o projeto de lei que diz respeito às dívidas das pessoas para com o Município, 75 

manifestando-se contrário à sua aprovação, pois como se trata de muitas pessoas, deve ser cobrado o 76 

valor integral. Comentou sobre os fiscais das agroindústrias, destacando que seja fiscalizado mais no 77 

interior e não fiscalizar somente quem está correto. Solicitou ao Líder do Governo que seja patrolada 78 

as estradas do interior, pois devido à chuva está difícil trafegar pelas estradas do interior, sendo 79 

necessário abrir valetas. O Vereador Paulo Fernando Chelotti não fez uso da palavra. O Vereador 80 

Zair Roque Ceretta cumprimentou a Senhora Presidente, os demais colegas Vereadores, o Assessor 81 

Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, as pessoas que 82 

assistem a Sessão através da Rede Social do Facebook e a Comunidade em Geral. Falou sobre a 83 

necessidade de deixar que os empresários invistam em nosso Município. Destacou que a Comunidade 84 

de Santos Anjos só não foi a última a receber iluminação pública a Led porque insistiu e defendeu a 85 
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Comunidade, mas agradece ao Poder Executivo, ficando muito contente com a qualidade da 86 

iluminação pública. Comentou que foi colocada o asfalto de Santos Anjos até a ponte do Guarda-87 

Mor. Pronunciou sobre a possibilidade de começarem a cobrar de quem puxa água para as suas 88 

plantações, inclusive de quem puxa água de seus próprios açudes, destacando a necessidade de fazer 89 

parte dos comitês. Falou sobre o Rio Soturno, que está comendo e vai chegar no asfalto, caso contrário 90 

vai acontecer como ocorreu em São João do Polêsine, o problema do Rio Soturno é a meia enchente. 91 

Comentou sobre a necessidade de incentivar as pessoas que pagam os seus impostos em dia, 92 

manifestando-se contrário ao Projeto de Lei que visa abonar juros e multa de impostos atrasados. 93 

Destacou que ficou chateado com a correspondência recebida da Promotoria Pública, pois temos 94 

poderes independentes, sendo uma afronta, o projeto de lei nem chegou na Câmara de Vereadores e 95 

eles já estão sendo ameaçados, e o que acordou com o Senhor Prefeito irá manter o acordado, nós não 96 

podemos impedir que a cidade cresça.  Pronunciou sobre a sua indicação para que seja colocada mais 97 

areia na Praça da Comunidade de Santos Anjos. Falou sobre a necessidade de que os proprietários de 98 

terras deixem a água desaguar pelas suas propriedades. Comentou sobre a ponte do Guarda Mor, onde 99 

segundo o Secretário Juvir Costella o projeto não foi feito. Solicitou ao Poder Legislativo que 100 

encaminhe votos de pesar aos familiares do Senhor Geraldo Spanevello. Convidou a todos para 101 

participar da festa em honra a São Padre Pio de Pietrelcina, que acontecerá no domingo, dia 26 de 102 

novembro. A seguir a Senhora Presidente, Vereadora Lisandra Locatelli Pereira lamentou a saída da 103 

Universidade Federal de Santa Maria da gestão do Geoparque, sendo uma decisão tomada sem a 104 

presença de algum representante da Universidade na reunião. Porém destaca acreditar que não houve 105 

ruptura entre a UFSM e o Condesus. Afirmou que os projetos de extensão da Universidade vão 106 

continuar, porém o presidente do Condesus destacou que o Geoparque está aberto para receber outras 107 

Universidades. Em seguida a Senhora Presidente solicitou ao Secretário Vereador Ubirajá Falcão da 108 

Rocha que fizesse a leitura da Ordem do dia: Requerimento de Moção nº 007/2023 de autoria do 109 

Vereador Paulo Chelotti – Que os Policiais Civis sejam reconhecidos e valorizados à altura do papel 110 

fundamental desempenhado em benefício da Sociedade Gaúcha, com o devido tratamento 111 

remuneratório igualitário com as demais carreiras jurídicas e típicas do Estado; aprovado por 112 

unanimidade. Projeto de Lei nº 053/2023 de 31 de outubro de 2023 – Dispõe sobre a remissão, a 113 

dação em pagamento, e a revisão de créditos tributários e não-tributários, inscritos ou não em Dívida 114 

Ativa; reprovado por 6 (seis) votos contrários (Vereadores Geani Antonio Zanon, Gilberto Baratto, 115 

Nestor Sarzi Sartori, Paulo Fernando Chelotti, Ubirajá Falcão da Rocha, Zair Roque Ceretta) a 2 116 

(dois) votos favoráveis (Vereadores Calebe de Andrade Xavier e Luiz Carlos Prevedello). Projeto de 117 

Lei nº 054/2023 de 07 de novembro de 2023 – Ratifica sem ressalvas o aditivo ao protocolo de 118 

intenções do Consórcio Intermunicipal da Região Centro do Estado/RS – CI/Centro, e dá outras 119 

providências; aprovado por unanimidade. Indicação nº 041/2023 de autoria da Vereadora Lisandra 120 

Locateli Pereira - Que o Poder Executivo Municipal, através da secretaria competente, faça o trecho 121 

de calçada na área em frente a EMEI Beija Flor, conforme o projeto Calçada Segura; aprovado por 122 

unanimidade. Indicação nº 042/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli Pereira - Que seja 123 

colocada uma lixeira maior e com tampa nas proximidades do estabelecimento comercial do Seu Zeca 124 

Sarzi na Vila Medianeira na Rua Leonardo Brondani; aprovado por unanimidade. Indicação nº 125 

043/2023 de autoria do Vereador Zair Roque Ceretta - Que o Poder Executivo através da Secretaria 126 

competente coloque areia na Praça do Distrito de Santos Anjos; aprovado por unanimidade. Pedido 127 

de Informação nº 008/2023 de autoria do Vereador Ubirajá Falcão da Rocha - Quais os projetos foram 128 
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inscritos pelo Município no programa de Aceleração do Crescimento do Governo Federal, cujo prazo 129 

encerrou-se no último dia 12 de novembro de 2023?; aprovado por unanimidade. Em seguida passou-130 

se ao período das explicações pessoais onde o Vereador Calebe de Andrade Xavier agradeceu aos 131 

dirigentes do Manchester por todo o trabalho realizado. Comentou sobre a Marielly que ficou vice-132 

campeã das olimpíadas de surtos. O Vereador Gilberto Baratto solicitou que a Câmara de Vereadores 133 

encaminhe votos de pesar aos familiares do Senhor Geraldo Spanevello. Parabenizou a equipe do 134 

Manchester por ter levado o nome do Município tão longe. Falou sobre projetos para receber 135 

financiamento em valores elevados, solicitando que o Poder Executivo elabore um projeto para 136 

auxiliar aos agricultores, pois estamos vindo de três anos consecutivo de estiagem. O Vereador Nestor 137 

Sarzi Sartori falou que não pronunciou que a Secretaria de Obras seja culpada pelo problema, mas 138 

sim a responsável, pois nas entradas das residências deve haver entrada para o carro, mas é possível 139 

que seja colocado tubos. O Vereador Geani Antonio Zanon destacou que foi procurado pela Senhora 140 

Ana Paula Vendrúsculo que sofreu uma invasão de aves de lavouras de arroz, conhecido como 141 

corvinho, após procurar órgãos não recebeu a atenção necessária. O Vereador Ubirajá Falcão da 142 

Rocha parabenizou o Sindifax por participar mais uma vez da Enespref, sabendo que não é fácil 143 

organizar anualmente essa participação. Comentou sobre o Manchester acreditando que o trabalho 144 

desenvolvido foi além da organização de um time de futebol, foi organizar e conscientizar uma vila 145 

para a sua própria importância na sua área esportiva. Parabenizou a Marielly como vice-campeã do 146 

Mundo no campeonato dos surdos. Solicitou que a Câmara de Vereadores encaminhe votos de pesar 147 

pela partida prematura do Senhor Geraldo Spanevello. O Vereador Luiz Carlos Prevedello falou sobre 148 

a retirada da UFSM como gestora do Geoparque, destacando que o Reitor da Universidade deixou 149 

bem claro que não vai se retirar do Geoparque, mas a administração do Geoparque deve ser do 150 

território. Parabenizou a Marielly, sendo mais uma Faxinalense que leva o nome de Faxinal do 151 

Soturno para as competições. Comentou sobre o Chelsea que volta a jogar, temos muita juventude 152 

praticando esportes e trazendo competições para Faxinal do Soturno. Convidou a todos para participar 153 

da Festa em honra a São Padre Pio de Pietrelcina, que acontecerá domingo, dia 26 de novembro. O 154 

Vereador Geani Antonio Zanon parabenizou ao SindiFax pela realização do jantar ocorrido na sexta-155 

feira. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira agradeceu a presença de todos e 156 

deixou marcada a próxima Sessão Ordinária para o dia 05 de dezembro, às 19 horas. Câmara de 157 

Vereadores, aos vinte e um dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três. 158 



 


